



COMANDANCIA

EXTRACTO del expediente del C. General Brigadier FRANCISCO M. URRUTIA:

Este Jefe se incorporó con el C. General de Division Hilario Aguilar, el 14 de febrero de 1914, quien le extendió el nombramiento de General de Brigada y Presidente de la Junta Revolucionaria en Puebla, permaneciendo a las ordenes de dicho General, hasta el 11 de agosto de 1915, desde cuya fecha estuvo a las ordenes del C. General Roberto F. Cejudo, habiendo marchado al desempeño de una comisión al Extranjero, con objeto de comprar armamento, municiones y vestuario, siendole conferida dicha comisión por la Junta Revolucionaria y desempeñandola a satisfacción, en Nueva York, Washington, y Suecia, y al regreso de la citada comisión, el 14 de septiembre de 1916, fué aprehendido en Veracruz, acusado del delito de Rebelión, saliendo de dicha prisión con libertad bajo fianza, el 22 de mayo de 1917, fecha en que en el combate de Dos Cerros, Estado de Veracruz, le mataron a su hijo Renato las tropas carrancistas al atacar dicho lugar que estaba defendido por los CC. Generales Alvino Cerrillo y Gilberto Alarcon, y al retirarse del referido punto los CC. Generales antes citados, las fuerzas Carrancistas incendiaron la Hacienda antes citada, así como su casa de todo lo cual quedaron unicamente escombros.

Los despachos de Teniente Coronel y Coronel, le fueron expedidos por el C. General Alvino Cerrillo y el suscrito teniendo en cuenta sus buenos servicios prestados, tuvo a bien expedirle el despacho de General Brigadier.

Ha desempeñado diversas comisiones del servicio revolucionario, de las cuales tiene comprobantes extendidos por el C. General Alvino Cerrillo quien le encomendó algunas, en el Estado de Guerrero.

Ayudó pecuniariamente a la Revolucion y tomó parte activa en el último movimiento, lo cual le consta al suscrito.

En vista de sus buenos servicios y por ser en mi concepto un elemento útil al Ejército, soy de opinión, salvo la mas autorizada disposición de la Superioridad, se utilicen nuevamente sus servicios.

México, D.F., Octubre 31 de 1920.  
El General Jefe de la Corporación.

*R. F. Cejudo*



COMANDANCIA

ANTECEDENTES del C. Teniente Coronel  
JESUS H. VENEGAS:

Este Jefe ingresó a la Revolución en 19 de febrero de 1914, con el C. General Manuel Sosa Pavon con el grado de Capitan 1/o., habiendo marchado al norte de la República al desempeño de una comision conferida por el C. General antes citado, a fines del año de 1915. quien le confirió el empleo de Mayor, por haber militado a sus ordenes, hasta fines del año de 1916.=

Operó a las ordenes del C. General Manuel Pelaez, desde fines de 1916, hasta el 19 de enero de 1920, fecha en que por orden de dicho C. General se incorporó con el C. General Rafael Pimienta, para operar en los Estados de Moreles, Puebla, Tlaxcala y el Distrito Federal, permaneciendo con el C. General Pimienta hasta el 1/o. de Septiembre del año en curso, fecha en la que por orden de la Superioridad pasó a disposicion del Departamento de Estado Mayor de la Secretaria de Guerra y Marina, causando alta en la misma fecha en esta Corporación.

Con fecha 11 del actual, causó baja del Ejercito por no comprobar su grado.

El expediente del C. Teniente Coronel, se encuentra en esta Corporación, el cual se remitirá a la Superioridad, al terminar de remitir el interesado sus documentos.

En vista de sus buenos servicios, que comprueba por los documentos que ha presentado, y por ser de conducta intachable, en mi concepto, salvo el mas autorizado acuerdo de la Superioridad, deberian utilizarse nuevamente sus servicios.

México, D.F., Octubre 31 de 1920.  
El General Jefe de la Corporación.



EXTRACTO de la hoja de servicios del C. Coronel de  
Infanteria **HELEODORO DE LA MORA:**

COMANDANCIA

*[Handwritten signature in blue ink]*

Este Jefe comenzó su carrera Revolucionaria, el once de abril de mil novecientos once, incorporandose como Sargento primero a las fuerzas del C. General de Brigada Martin Espinoza, en Tepic, Estado de Mayarit, habiendo obtenido sus ascensos hasta Coronel, cuyos nombramientos obran en su hoja de servicios, habiendo sido extendido el de Coronel, por el C. General de Brigada Armando Flores

Operó a las ordenes de los CC. Generales Martin Espinosa, Juan Landeros, Enrique Bordes Mangel, Florencio Alatraste, y Armando Flores, concurriendo a los principales hechos de armas en que tomaron parte las fuerzas que eran a las ordenes de los CC. Generales antes citados.

Desempeñó varias comisiones del servicio revolucionario entre las cuales consta haber estado comisionado en esta Capital por el C. General Enrique Bordes Mangel, desde el 5 de marzo de 1916 hasta el 24 de abril de 1917.

El 11 de abril del corriente año, marchó a Colima, en el desempeño de una comision conferida por el C. General Alvaro Obregon.

En los meses de marzo y abril de mil novecientos dieciseis, estuvo en la Penitenciaría de esta Capital, acusado del delito de Rebelión.

Con fecha 21 de agosto último causó alta en esta Corporación, procedente de la Division "Mill" y con fecha 21 de septiembre próximo pasado causó baja en esta Corporación segun orden número 14649 girada por la Sección y Mesa 3/as., del Departamento de Estado Mayor por no tener antecedentes, los cuales ha entregado en este mes y con ellos se forma la hoja de servicios que se remitirá a la Superioridad.

Ha prestado buenos servicios y comisiones revolucionarias; es organizador, reúne los conocimientos necesarios para desempeñar el empleo que representa.

Por ser de procedencia revolucionaria se encuentra en iguales condiciones que la mayor parte de los CC. Jefes y Oficiales de esta Corporación, con respecto a la comprobacion de sus empleos y servicios prestados, cuyos expedientes se estan formando para remitirlos a la Superioridad.

En vista de las circunstancias anteriores y por ser de una conducta intachable, soy de opinion, salvo la mas autorizada disposicion de la Superioridad, sea revocada la orden de baja relativa y se utilicen sus servicios nuevamente

México, D. F. Octubre 31 de 1920.  
El General Jefe de la Corporación

*[Handwritten signature: R. H. G. G. G.]*



COMANDANCIA

EXTRACTO de la hoja de servicios del C. Coronel  
FRANCISCO G. JIMENEZ:

Este Jefe comenzó su carrera en la Revolución el 15 de mayo de 1912, como Teniente; ha militado a las ordenes del extinto General Jose Flores Alatorre, el cual fué muerto en Ahuiribusco por las fuerzas del C. General Francisco Cos, operando igualmente a las órdenes de los CC. Generales vicente Dominguez, Jaime Costa, y con el suscrito.

Tiene mas de doce combates y verios tiroteos a los cuales concurrió.

El 13 de septiembre de 1914, fue aprehendido e internado a la prision militar de Santiago Tlaltelolco, acusado del delito de rebelión.

En 28 de marzo del corriente año, fué nuevamente internado a la Prision antes referida, en compañía de los CC. Generales, Jefes y Oficiales que con el suscrito fueron igualmente aprehendidos.

Ha desempeñado comisiones del servicio revolucionario a satisfacción.

Su hoja de servicios existe en esta Corporación.

Es organizador y de una conducta intachable, por lo que en mi concepto, podrían utilizarse sus servicios.

México, D.F., Octubre 31 de 1920.

El General, Jefe de la Corporación.

*R. G. G. G.*



COMANDANCIA

EXTRACTO de la Hoja de servicios del C. Coronel de  
Caballería ROBERTO M. REYNA;

Este Jefe comenzó su carrera Revolucionaria a principios de 1908, desde cuya fecha ha desempeñado comisiones del servicio Revolucionario, entre las cuales figura haber estado en Estados Unidos en la organización de la expedición que penetró a Territorio Nacional por las cercanías de Matamoros, Tamp., habiendo contribuido con su peculio para la compra de armas, y parque así como para la propaganda revolucionaria.

Ha concurrido a varios hechos de armas, contra el Gobierno del C. General Diaz, y contra el de victoriano Huerta, operando a las órdenes del General Samuel M. de los Monteros y otros

sus ascensos los obtuvo por meritos especiales y en campaña.

Durante el desempeño de una comision importante en esta capital, fué aprehendido e internado en la Penitenciaria en los meses de mayo y junio de 1916, en donde se le instruyó proceso para aplicarle la ley de 1862, salvandose debido a la ayuda impartida por el General Ernesto Aguirre Colorado.

El expediente del C. Coronel Reyna, se encuentra en esta Corporación.

En vista de los servicios prestados y por ser de una conducta intachable, en mi concepto, salvo el mas autorizado acuerdo de la superioridad, deberian aceptarse sus servicios

México, D.F., Octubre 31 de 1920.

El General Jefe de la Corporación.



COMANDANCIA

EXTRACTO de la hoja de servicios del C. Capitan 1/o. de Caballeria LUIS JIMENEZ DE SANDI.

El dia veinte de junio de mil novecientos dieciocho, se incorporó a las fuerzas Revolucionarias, de la cuarta Division que eran a las ordenes del C. General Roberto F. Cejudo; siendo admitido con el grado de Capitan segundo, con cuyas fuerzas concurrió a diversos hechos de armas, habiendo obtenido el ascenso de Capitan primero en 1/o. de enero de mil novecientos veinte.

Desempeñó varias comisiones del servicio Revolucionario, habiendo prestado sus servicios a las ordenes del C. General que suscribe, hasta el 21 de marzo del corriente año.

En 28 de marzo del año en curso, fué aprehendido en la Ciudad de Xalapa, Ver., e internado en la Prision Militar de Santiago Tlaltelolco en esta Capital, procesado por el delito de Rebelión, de cuya prision salió al abandonar esta Capital el Gobierno del Sr. Carranza.

Con fecha 1/o. de junio último quedó a disposicion del Departamento de Estado Mayor y con fecha 21 de agosto último causó alta en esta Corporación, de la cual causó baja con fecha 11 del actual, en cumplimiento a la circular número 750, de fecha 7 de julio último girada por el Departamento de Caballeria y comunicada por la Jefatura de Operaciones del Valle de México, en oficio número 1668/2908, fecha 9 del corriente.

El expediente del Capitan Jimenez de Sandi, se encuentra en esta Corporación

En vista de sus buenos servicios prestados a la Revolucion y por reunir los conocimientos que se requieren para el empleo que represente, soy de opinión, salvo la mas autorisada disposicion de la superioridad, se utilicen nuevamente sus servicios

México, D. F., octubre 31 de 1920.

El General jefe de la Corporación.

*R. Cejudo*



COMANDANCIA

EXTRACTO de la hoja de servicios del C. Coronel de Caballeria IGNACIO DE LA MORA:

Este Jefe comenzó su carrera revolucionaria, el once de abril de mil novecientos once, incorporandose en dicha fecha a las ordenes del C.General Martin Espinoza en Tepic, Estado de Nayarit, habiendo obtenido sus ascensos hasta Coronel, por meritos en Campaña, expidiendole el nombramiento de Coronel, el C. General Manuel Pelaez, el 28 de septiembre de mil novecientos diecinueve.

Operó a las ordenes de los CC. Generales Martin Espinosa, Jesus Rincon, Pioquinto Gadea, Teofilo Sanchez Aldana Enrique Bordes Mangel, Pascual Ortiz Rubio, J. Jesus Cintora, Manuel Gomez, Armando Florez, y Manuel Pelaez, concurriendo a diversos hechos de armas en que tomaron parte las fuerzas de los CC. Generales antes citados, en los Estados de Nayarit, Jalisco, Guanajuato, Michoacan, Veracruz, Morelos, Chihuahua y Coahuila.

Desempeñó varias comisiones del servicio revolucionario entre las cuales constan las siguientes:

En enero del corriente año, pasó a esta Capital, en comision del C.General de Brigada Armando Flores, para tratar asuntos de importancia con el C. General Benjamin Hill y Francisco Cerrano.

El 11 de abril próximo pasado marchó a Colima en el desempeño de una comision conferida por el C. General de Division Alvaro Obregon.

En la Division Hill prestó sus servicios ultimamente, como Jefe del 2/o. Regimiento de dicha Division, pero en virtud de la orden número 14649, de fecha 17 de septiembre último, girada por la Sección y Mesa 3/as., del Departamento de Estado Mayor, causó baja del Ejercito, no perteneciendo a esta Corporación como menciona la orden antes referida, sino a la Division Hill,

En vista de que la Superioridad lo consideró en esta Corporación al comunicar la orden antes citada, ha presentado a esta Oficina su hoja de servicios, de la cual se saca copia, y de cuyos documentos se desprende haber prestado muy buenos servicios asi como ayuda pecuniaria a la Revolucion y con especialidad en el último movimiento.

Tiene aptitudes para el mando, es organizador y de una conducta intachable, circunstancias por las cuales, en mi concepto, pueden utilizarse sus servicios, quedando sin efecto, si asi lo estima la Superioridad, la orden de baja antes citada.

México, D.F., Octubre 31 de 1920.  
El General Jefe de la Corporación

*R. H. Guedes*



COMANDANCIA

EXTRACTO DE la hoja de servicios del C. General Brigadier CRISANTO E. QUINTERO:

Esta Jefe comenzó su carrera revolucionaria el 20 de julio de 1914, con el grado de Capitan 1/o. con el C. Coronel Luis Velazco Rus, de las fuerzas del C. General Emiliano Zapata, habiendo sido ascendido a Mayor, por orden del C. General Zapata, =El 4 de diciembre del mismo año, fué ascendido a Teniente Coronel, segun nombramiento expedido por orden del mismo General, quien tuvo a bien axpedirle los nombramientos de Coronel y General, Brigadier; el 15 de abril de 1915 y 1/o. de agosto del mismo año respectivamente, siendo todos sus ascensos por meritos en Campaña.=

Operó a las ordenes de los CC. Generales Emiliano Zapata, Rafael Cal y Mayor y Antonio Barona, concurriendo a la mayor parte de los hechos de armas en que tomaron parte las fuerzas de los CC. Generales antes citados, en los Estados de Guerrero, Morelos, Puebla, Mexico, Tlaxcala, Hidalgo, Oaxaca, y en el Distrito Federal.

Su hoja de servicios existe en esta Corporación.

Los conocimientos militares los adquirió en la Escuela Militar de Aspirantes, segun el plan de Estudios de dicha Escuela, en los años de 1907 y 1908.

Tiene aptitudes para el mando; es organizador y de una conducta intachable, puede desempeñar las comisiones del servicio conforme a su categoria.

México, D.F., Octubre 31 de 1920.

El General Jefe de la Corporación

*R. M. C. Q.*



COMANDANCIA

EXTRACTO de la hoja de servicios del C. General  
Brigadier **GILBERTO ALARCON:**

Este Jefe se incorporó al C. General de Division Higinio Aguilar el cinco de octubre de mil novecientos catorce con el grado de Coronel, empleo último que obtuvo en el Arma de Infantería en el extinto Ejército Federal, concurriendo con las fuerzas del C. General Aguilar a varios combates, entre los cuales consta el ataque y toma de la Plaza de Puebla, durante los días 14, 15 y 16 de diciembre de 1914, habiendo sido ascendido al grado de General Brigadier el 15 de marzo de mil novecientos quince, según nombramiento expedido en dicha fecha por el propio C. General Aguilar.

Militó a las ordenes de los CC. Generales Felix Diaz y Roberto F. Cejudo, desde el once de febrero de mil novecientos dieciseis, hasta el 21 de marzo de 1920, concurriendo a la mayor parte de los combates y tiroteos en que tomaron parte las fuerzas de dichos Generales.

El 28 de marzo del corriente año, fué aprehendido en Jalapa, Ver., en compañía del suscrito, e internado en la Prision Militar de Santiago Tlaltelolco de esta Capital, en donde se le proceso por el delito de Rebelión, de cuya prision fue sacado el 6 de mayo último, en unión de los demas Generales que con el que suscribe se encontraban, siendo conducido a un carro de caja del Ferrocarril Mexicano, cuyo carro fué agregado a los trenes de las tropas Carrancistas al evacuar ésta Plaza, viendose en constante e inminente peligro de ser sacrificado, siendo condicido maniatado y con todo lujo de crueldad, hasta que despues de los combates de Aljibes y Rinconada, incorporandose en San Marcos, a las fuerzas del C. General Jacinto B. Treviño, de donde marchó a esta Capital quedando en disponibilidad hasta la fecha, encontrandose actualmente en ésta Corporación.

Ha desempeñado comisiones del servicio Revolucionario, muy delicadas, a satisfacción.

Su hoja de servicios existe en esta Corporación.

Tiene aptitudes para el mando; organizador, de elevado espíritu militar, activo, y de conducta intachable, puede contribuir al adelanto y moralización del Ejército.

México D.F., Octubre 31 de 1920.  
El General Jefe de la Corporación.



COMANDANCIA

EXTRACTO de la hoja de servicios del C. Coronel de Caballeria **RAYMUNDO VARGAS:**

Este Jefe comenzó su carrera Revolucionaria el seis de abril de mil novecientos catorce, como Capitan segundo, habiendo operado a las ordenes de los CC. Generales Francisco Villa, Enrique Banda, Rafael Niave, Calixto Contreras, Rafael Pimienta, Gilberto Alarcon y Manuel Pelaez, concurriendo a diversos hechos de armas en que tomó parte la extinta Division del Norte, en los Estados de Jalisco, Guanajuato, Aguas-Calientes, Coahuila, Sonora, Veracruz, asi como a las ordenes del C. General Pimienta, Gilberto Alarcon y Manuel Pelaez, en los Estados de México, Puebla, Morelos y la Huasteca Veracruzana; habiendole conferido el empleo de Coronel el General Francisco Villa el 28 de septiembre de 1915, ratificando dicho despacho, el C. General Manuel Pelaez, en 1/o. de junio de 1918.=

Ha desempeñado varias comisiones del servicio revolucionaria a satisfacción.

Su hoja de servicios se encuentra en esta Corporación.

En vista de los servicios prestados y por ser de una conducta civil y militar intachable, en mi concepto podrian utilizarse sus servicios.

México, D.F., Octubre 31 de 1920.

El General Jefe de la Corporación

*R. Vargas*



COMANDANCIA

Extracto de la hoja de servicios del C. Teniente Coronel  
CRISTOBAL CHAPTAL:

Este Jefe ha prestado sus servicios a la Revolución, desde 1917, habiendo obtenido el empleo de Capitán 1/o., el 1/o. de junio de 1918, por el C. General de Brigada Samuel E. de los Monteros, siendole extendido el nombramiento de Mayor, por el C. General de Division Samuel E. de los Monteros con fecha 1/o. de septiembre del mismo año y en 30 de octubre de dicho año, obtuvo el empleo de Teniente Coronel, por nombramiento expedido por el mismo C. General de Division.

Ha desempeñado comisiones del servicio revolucionario a satisfacción de la Junta y del C. General de Division antes citado. = Su hoja de servicios existe en esta Corporación. =

Es laborioso, y de muy buena conducta, circunstancias por las cuales, en mi concepto podrian utilizarse sus servicios.

México, D.F. Octubre 31 de 1920.

El General Jefe de la Corporación.



COMANDANCIA

*Handwritten signature in orange ink.*

EXTRACTO de la hoja de servicios del C. Coronel de Infanteria ARTURO VILLANUEVA:

Esta Jefe comenzo su carrera el dia seis de noviembre de mil novecientos catorce, como Capitan primero, incorporandose en la Poblacion de Contraras, D.F., a las ordenes del C.General Gabriel Saldaña, habiendo obtenido los empleos de Mayor, Teniente Coronel y Coronel, extendiendole este último por el C.General G.Sante Ana Crespo, y ratificado por el suscrito.

Concurrió a diversos hechos de armas en que tomaron parte las fuerzas de los CC.Generales Rafael Escobar, Irineo Albarran Ayala, Gregorio Romero,

Desempeñó varias comisiones del servicio revolucionario.

En vista de los servicios prestados, asi como por su conducta intachable, soy de opinión, salvo el mas autorisado acuerdo de la Superioridad, se utilicen nuevamente sus servicios.

México, D.F., Octubre 31 de 1920.  
El General Jefe de la Corporación.

*Handwritten signature in black ink, circled.*

19

En México, D. F.

Nov. 9  
de 1920.

Señor Gral. Roberto F. Cejudo.  
Jefe Corporación Excedentes.  
C i u d a d .

Estimado General y amigo:

Con referencia a la requisición de útiles, Etc., que dejó usted en mi Oficina en días - pasados, le estimaré repetir dicho pedido después de haberme hecho cargo del Gobierno.

Lo saludo con afecto y me repito su atento amigo y seguro servidor.



COMANDANCIA

Núm. s/n.

RELACION que manifiesta los utiles, enceres y gastos que son indispensables para la expresada.

-----  
Para la Comandancia:

2 maquinas de escribir.  
2 mesas maquina  
1 estante archivero,  
2 archivadores-tarjeta,  
1 telefono,  
El alojamiento y Gastos extraordinarios.

-----  
Para el Detall;

2 maquinas de escribir  
2 mesas maquina,  
2 estantes para libros  
2 escritorios,  
12 sillas  
3 percheros

-----  
PARA LA PAGADURIA:

2 escritorios,  
2 mesas maquina,  
2 maquinas de escribir,  
6 sillas,  
1 estante archivero,  
2 archivadores-tarjeta.

-----  
México, D.F., Octubre 30 de 1920.

El General Jefe de la Corporación.

*R. M. S. S. S.*